

## 大電爭議解決

大阪電燈對電業員の労働爭議は、監察當局の裁定に會社屈服す

10.5.19  
一 先づ 今日 から 出勤  
移動終了 渡された解職辭令を  
各々携へて出

各々携へて出勤

終に雷電社の同門瀧澤業三なり、形勢日進遂うて悪化し、彼等と被難したる元運河船監修が爲に遭難されたる船員との間に、忌まはしき衝突が生じ、相互間に、數十名の重傷者を出したほどであつたが、たまたま、警察當局の裁定により、去十七日を以て、圓滿なる解決を見たのは、實に筆談當事者の爲に、喜ぶべきものであるのみならず、帝國兩界に取つても美しさ一先例を聞かれたるものなし

十九日普通出勤時間より出勤するに申し合せ職工の一人は直に発電所に至り罷工闘争が集結して出勤するは不穩となりらるゝの恐れあるを以て其方法を確める爲め發電所に來りたるも未だ本社より何等の通知に依らず依て本社に直接接続涉さるべしと回答したるより本社に來りたるも占長取締役不在となりたり(大阪)。

けれども、この満足を以て、純意見を経て、餘儀なくその認めたままである。初めは然る會社側の屈服を見るものが、あるならば、それは大變な期待通りであらう。事件の経過及び成行を見ると、會社が罷業実行に到して、衷心より屈服したものでないことは、疑ひ容れない。唯大意見を経て、交渉せる際、兩者の間論が取りかはされたといふも、この間の消息は明かにされてゐるが、それができるのである。

一度に遣るか數度に遣るか  
大坂電燈の労働争議は十七日を以て圓満に解決を告げたるが其に問題となつて居るのは龍飛職工三百八十二名を如何にして解雇すべきである。之に關し總務部では治安を害せざる機会分に考慮を爲して解雇されるゝか問題である。尙

中本宗義部長より提出した  
別途案は事業主及び就業員側  
意を絶えず交渉しては該旨旨  
相違無之候也。大正十年五月十八日

了天王寺で大道演説

所著へ候東者六名に及ぶ  
十七日は大筆争議も解決したが等を用ひ白の手状を頒するので天王寺公會堂の演説會も開かれて了り

中止となつたが夫婦と知らずし奉る山(京都電話)に同所に集まつた者は右後六

寺領には約四百名に達したが、其中で北臨太廟寺門六四八垣

山縣三郎方森松定一郎(一)が大如大聲を揚げて過激な演説を始めたので急報に接した戎自は直ちに半身不随の状態で

イート直に非常召集を行つて、  
官五十名を派し海防を命ず  
森公は市會議員として立つた。

などと嘆嘆し反抗するので引  
検東處分に附したが此外同

分に附せられたもの五名を

卷之三